

ANIMO A LOS LIBERALES

Y AZOTES A LOS SERVILES

Anda en paz miserable papel que pronto te daran tu merecido declarandote por . . . pero ten el consuelo que si lo hacen asi, te quedará la gloria que todo servil morirá en pronto, y sera juzgado ante los hombres, y castigado por la ley, y asi camina tranquilo, burlandote de todos con decirles que das animo á los liberales y azotes á los serviles, y decides una sangrienta guerra contra tan abominable Chusma = Hemos tenido el consuelo de oír pronunciar entierro de huesos del Despotismo, y que mentirá cuando ahora, es cuando tiene mas fruto este Arbol. Para provar esta verdad no necesito mucho sino recordaros lo que actualmente pasa, y vereis como todo hombre que por obligacion de Ciudadano ó por que quiere que el rudo Pueblo salga de los errores en que estaba sumergido, recojen sus escritos, y tal vez sufre una dura prision y, esta es injusta por que lo manda, no los juéces sino la advitrariedad y el despotismo, es asi que esto continúa luego no ha muerto, y miente el autor. No nos cansemos, es

nesario para quitar este vicioso fruto que con resolución è igualdad levantemos la voz diciendo. ó Constitución ó guerra, para conseguir la última azaña de nuestra sinceridad, y sufrimiento moriremos. ¡que dolor! ¡que abiendo jurado nuestro amado Fernando el inmortal Código, y mandado que se pusiera en planta no lo hayan hecho! ¡que nos tengan esclavos ¡que nos hayan llevado como ovejas á abrasar el rancioso yugo! ¡que nuestros hermanos los peninsulares tengan su libertad, y nosotros estemos oprimidos que! . . . ¿pero quien tiene la culpa de esto? nosotros por que si tubieramos un caracter firme, y no sufrieramos no lo harian, y así ahora es tiempo, y comenzaremos á sacudirnos de un modo que sea útil à la Nación, y ala Patria. . . . El Exmó S. D. Manuel de la Bodega en la representacion ecetra al Rey dice „ No he visto por ventura la torpe la impolitica, la injusta, la atrevida, la caluniosa representacion que el año de 11. hizo el Consulado de Mejico contra los Americanos tratandolos de viciosos, apaticos, inútiles, incapaces, indignos de representar, y ser representados, sin perdonar á aquellos mismos que habian salvado, y estaban salvando sus bienes, y personas á costa de su propia sangre, y de la de sus Padres hermanos y parientes, amigos, y paisanos; pero á quien no bastará esta noticia para conocer hasta donde puede llegar el extravio del hombre apasionado? conozco a los tres sujetos que firmaron la representacion, y si su absoluta ignorancia puede excusar sus delirios, ella misma aumenta la osadia de emprender una obra tan superior à sus alcances „ Liberales como es posible que vuestras sabias plumas dejen así estos agravios tan claros que hacen à nuestra Nación, y no pidamos sus merecidos castigos,

¿como es creible que esas criminales lenguas queden en esas infames bocas; como es dable que estos hombres queden viviendo entre nosotros? y hasi vengan sobre ellos todas las injurias, y venga aquella lluvia del dilubio no de Agua sino fuego, venga aquel formidable Sanson, y acabe con sus vidas, y venid liberales gloriosos que la precisa venganza os concida acabad con estos visires que aun todavia existen en nuestro suelo, y tomad en ellos una venganza que sea util á la Nacion, y ala Patria para marchar francamente por la senda Constitucional que abriremos á fuego, y sangre cuando no se consiga por bien; „Todo Español tiene libertad de escribir imprimir, y publicar sus ideas sin necesidad de licencia revision ó aprovacion alguna, y todo Ciudadano tiene derecho de representar á las Cortes ó al Rey para reclamar la observancia de la Constitucion“ ésto es lo que manda nuestro Codigo, y esto es lo que no se cumple ni . . . hasta que no imitemos al inmortal Quiroga, y esto lo haremos en compañía de los Liberales seguros que defenderemos la justa causa, y tenemos un ejercito verdadero defensor, y comandado por un heròe inmortal, y asi animo aliento no desmayemos, corramos presurosos, y abraseemos las vanderas Nacionales, y asi tendremos la fuerza en nuestras manos y la justicia en favor, y creo que con esta accion daremos muchos azotes á los servicios y lograremos el total cumplimiento de nuestras sabias leyes, y entonces seremos felices por que si nó. no y nos cansamos de valde en escribir, y no conseguimos sino el ir á mudar temperamento á una pension pues los satélites se han echo sordos. = Corre por voz suelta que C. vuelve á su empleo, y que tambien vuelven á poner el piaje, esto lo quitó nuestro

Ymò Ayuntamiento, por que quizá tuvo facultad para ello; y se puede decir si la tuvo por que viene contra orden, y si no par que lo hicieron, y asi no entiendo esto, y lo que coresponde es que se atengan à lo mandado, y que nosotros ayudemos à sostenerlos por los medios que hallaren convenientes para hacer que sé cumpla, y no se engañe al Publico, y hagan un desaire à los padres de la Patria y à los que procuran el bien de esta Provincia, digo no engañen al Publico, por estar puesto esto en una providencia que se puso en los lugares señalados para que supieran todos que esaba de cobrar la pension de casas, digo que no hagan un desaire à los padres de la Patria y à los que procuran el bien, por que todos estan impuestos de las muchas hentajas que se han practicado, y asi no tendran los serviles sobre que tirarnos, y no acusar nuestros escritos por libelos infamatorios, yo quisiera que este fuera una de las Zorras de Sanson que hiciera lo mismo que aquellas teas, que devoran los campos de la aditraniedad, y à los sembradores = Quando llegò à mis manos el papel del entierro del Despotismo, no pude menos que hecharme à reir; pero cuando fui mirando que marchaban los dolientes tras el pintado ò descado difunto y que iban algunos à los cuales es cierto les haria falta, pero à otros los puso el autor por abultar sin pensar en lo que hacen ni los resultados qual es que pone à los Zapateros; y no les hace distincion como à los demas, y seguramente este no ha visto la justa cedula que el S. D. Carlos 3 diò en el Pardo à 18. de Marzo de 1783 que me fuera facil copiar pero no lo hago por que basta decirle al Dèspota Autor lo siguiente = Separado de preocupacion, y entusiasmo sepa, que no supo lo que

hizo por que para escribir es necesario mucho cuidado pues advierto en su papelucho muchos nombres que no vienen al caso, y así copiaré un pedacito de su yá, dicho y verí como es justa esta contra que hago en nombre del Ylustre Gremio de Zapateros. y van muy confusos algunos Abogadillos de áquellos medios reboltosos que enredaban ambas partes al cliente, y á su contrario, y el que más le largaba este era el preferido: estos lloraban sin levantar los ojos: Caminaban muy despacio multitud de Guigeros, Zapateros, estafadores fuyéros, y jugadores, que antes no habian sido nada, y el tiempo de la rebelion á puras rentas de los claustros hizo este S. que fueran los que no pensarían ser, y quisieron entronizarse en los cuernos de la Luna sin atender que eramos iguales; éstos hay van muy confusos pues á ellos mas que á nadie les hacia falta el Ditunto & = poco á poco amigo mió: es necesario que vea lo que dice á quien, y con que fin: dé los primeros nadie puede negar que es cierto, y nõ tan solo V. lo dice però yo lo tengo bien exprimuntado, y todavia se le quedaron algunas cositas en el tintero; però tampoco podemos negar que hay muy buenos y desinteresables como son los Garcias los Mafines, y otros que omito: y es muy cierto que si el tal se muriera les haría mucha falta, aunque para eso mas se necesita sagacidad, é hipocresia que Despotismo però en asunto á Zapateros suspendo, y pregunto que cosa les vé de inferiores, que robos, que muertes hisieron en el tiempo que cita ninguno me dirá pues por que los vé con desprecio por artesanos, y los mas pobres ò por que los pies del hombre los hacen inferiores; si lo primero se declara un despota, y no un Liberal si lo segundo lo mismo, y no cumple la justa

cedula ya sitada que aun sin ella fueran lo mismo; pero ese virtuoso, y digno Rey la dió para quitar los abusos en que los mas de los hombres vivian, y viven (como v. g.) y no solo manda esto sino que previene que puedan acender, y tener los empleos municipales, y queden derogadas y de ningun valor las Leyes = 6. y 9. titulo 1. lib. 4. de la orden Real: la 2. y 3. titulo 1. lib. 6. y 9. titulo 15. y lib. 4. de la Recopilacion de los oficios bajos y mecanicos, y esto no le causa á V. pudor, y asi no hay mas remedio sino que marchar para el famoso Cayo Puto y alli descansen hasta que se vuelva verdadero liberal pues si se sentencia hasta que efectivamente muera su difunto segun vamos jamas volverá, y estara para siempre que es lo que merece, pues debia de acordarse lo que le sucedio en el Seminario. cuando echaron la sedula blanca por la igualdad de votos que sacaron el S. Couto y el S. Provisor. eso es bochorno y no el ser Zapatero y asi disponga su marcha no le suceda peor, y lleve lo que dicen que el que no toma consejo no llega á viejo pues se ha dado á bодiar con estos, por lo que les dice, y en lugar que los pone y puede que alguno de los muchos que hai le registre la chantaina con su afilado jorobadito, y asi haga lo que su amigo le dice si quiere salir victorioso ó deles una satisfaccion que lo merecen pues los ha hecho un agrabio bien conocido; tenía más que decirle pero me parece que esto serviria de escarnimento para otra ocacion pues eu esta erró Bolviendo á mi sistema, digo: que no podemos escribir verdades, pues la Junta Censoria inmediatamente que sale un papel, no se que sucede primero si expendarse ó recogerse, y asi no hay mas que que junamos infelices, lo semos, y lo . . . pero

vamos à ver si conseguimos el ganar nuestra verdadera libertad, valiendonos de los Diputados à Cortes ó si nõ ocurramos con nuestras quejas al mejor de los Monarcas, pidiendole que ponga un pronto remedio, y recordandoles lo que se les ha dicho por medio de los escritos, y por ahora vamos à ver si aquel Heroe que hizo jurar nuestro inmortal Codigo lo hace plantear en este nuevo mundo, pues aunque no teniamos necesidad de ocurrir à otros pidiendoles favor, sino hacerlo por nosotros mismos valiendonos de los muchos arvitrios que à cada paso se nõ presentan; no queremos y mejor sufrimos y apelamos à la paciencia; pero como esta suele faltar quien... y así impios serviles hasta de tanta tiranía como estais usando, ya no queremos ser esclavos, ya conocemos que podemos ser felices sin necesidad de España, ya sabemos entrar en campaña, y manejar las Fieras y los Rayos, y ya por ultimo estamos decididos en derramar la última gota de sangre para conseguir nuestra libertad; pero entre tanto esto sucede clamaremos diciendo = Inmortal Quiroga pues tu nombre resuena desde el uno al otro polo, y lo mismo en la zona torrida, mirad por estos que por su mucho sufrimiento y poca resolución estan padeciendo, y los despotas todavia están sentados de firme en las àras de la arvitrariedad, y no dejan de oprimir, y abatir la humanidad de los hijos de la preciosa Margarita; mirad su sufrimiento, y compadeceos de sus miserias ya no podemos sufrir y ya estamos resueltos à llamar con las armas de Justicia ó Constitucion ó Muerte ó Libertad ò Independencia. ¡ Que espanto! ¡ Que pavor! que voz tan amarga pero precisa; no Heroe inmortal no queremos ser independientes queremos y

nos gloriamos de ser hijos de Fernando el benigno, y hermanos de los de Europa; pero tambien queremos no ser esclavos ni tratados como à tales tambien queremos que no se ponga el nuevo gobierno á medias como està, sino que solo nos rija el por medio de unos jueces verdaderos Constitucionales como vos, y por tanto venios al Reyno. Caminad seguro y puesto en este Reyno entonces se plánteará la ley y si no no y de este modo conseguiremos el que no se atropellen los derechos de Ciudadano como està sucediendo = Liberales soy muy escaso; pero vuestras plumas supliran mis faltas, y yo tendré el honor de morir en vuestra compañía por defensa de mi Patria, y tambien no nos dejemos llevar de la bondad de nuestros corazones, sino que sigamos el camino que hemos emprendido, haciendo guerra al despotismo, gritando á todas horas. Libertad. Constitucion. ó Muerte, pues aunque nos parezca imposible debemos acordarnos que .

Unos en el mundo rien

Otros viceversa lloran

Et vos estote parati

Quia nescitis diem, neque horam.

J. M. D. N

NOTA

Algunas expreciouns he tomado de las Zorras de Sanson de la Verdad amarga y otros autores.

Puebla año de 1820. IMPIENTA LIBERAL